

Escala Crítica/Columna diaria

- *También inscriben aspirantes a la alcaldía de Centro
- *Bajas calificaciones a propuestas de presidenciables
- *Empresarios tabasqueños reunirán a Núñez, Alí y Priego

Víctor M. Sámano Labastida

CON EL REGISTRO de Gerardo Priego Tapia como candidato del PAN al gobierno de Tabasco quedó completa la lista de quienes competirán para relevar a Andrés Granier Melo en la jefatura del Ejecutivo estatal. Antes se inscribieron Jesús Alí de la Torre por la coalición PRI-PVEM-Panal, y Arturo Núñez por la coalición PRD-PT-MC. Históricamente la contienda ha sido entre PRI y PRD, aunque el abanderado panista busca provocar una revuelta cívica. Sumamente difícil en un contexto de fuerzas polarizadas.

Priego Tapia, empresario militante del PAN y que ya fue diputado federal, antes dirigente de la Coparmex, tiene que superar una serie de limitantes de su propio partido. Poco tiempo para extender su estructura en todo el estado, como sí la tienen sus adversarios.

El candidato del PAN acudió a su registro al IEPCT acompañado de los aspirantes al Senado Moisés Dagdug y María del Carmen Pérez Guillén, así como del abanderado a la alcaldía de Centro, Gonzalo Fócil. Ahí estuvo el dirigente estatal Jorge Ávalos, con quien un sector importante de ese partido mantiene diferencias públicas.

Priego Tapia, quien manifestó el “beneficio de la duda” a los consejeros electorales, ha centrado su discurso en la crítica al PRI, al gobierno estatal y al candidato Jesús Alí, al tiempo que propone una mayor transparencia y austeridad.

Con respecto al PRD y su candidato, Priego Tapia busca ganarse a los militantes inconformes y disputa los votos de la oposición. De la misma forma asegura que busca sumar a los abstencionistas para crear una nueva corriente ciudadana.

En anteriores elecciones, el PAN ha quedado en un lejano tercer lugar en las votaciones para gobernador. Las más altas votaciones las obtuvo este partido en las elecciones del 2000, cuando fue beneficiado por el llamado “efecto Fox”.

Ayer mismo fueron registradas las candidaturas a la alcaldía de Centro, una plaza que resulta estratégica para las tres fuerzas políticas.

La inscripción de los aspirantes al gobierno estatal opacó en cierto modo el registro de los pretendientes a la presidencia municipal de la capital tabasqueña. Esto a pesar de que los partidos buscan hacer de cada uno de estos actos ocasión para la propaganda.

Por el PRI y su coalición quedó registrado Luis Felipe Graham y por el PAN Gonzalo Fócil; el abanderado del PRD y sus aliados será Humberto de los Santos, quien buscó obtener la nominación del tricolor en el 2009.

Escrito por Editor
Jueves, 10 de Mayo de 2012 00:39 -

Para los tres partidos con mayor presencia en Tabasco, ganar la alcaldía de Centro será determinante para sus aspiraciones al gobierno estatal. Un tema que ya abundaremos.

JUECES ESTRICTOS

UN CENTRO de estudios vinculado al sector empresarial realizó una primera calificación de las propuestas de tres candidatos a la Presidencia a partir de sus programas entregados al IFE, así como los libros con sus planteamientos políticos publicados Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota. Gabriel Quadri aún no entró en esta evaluación.

De acuerdo al Centro de Estudios Espinosa Yglesias, del cual habían comentado en este espacio, el puntaje general de tres aspirantes a Los Pinos fue: López Obrador, 3.3; Enrique Peña Nieto, 3.2; y Vázquez Mota, 3.1.

Según directivos de esta organización, el análisis lo realizaron 60 expertos.

Por temas, las mejores calificaciones las obtuvieron el candidato del PRD en “Estado de Derecho”, con 4.7, mismo puntaje que logró el abanderado del PRI en “macroeconomía”; otro rubro en el que los convocados por el centro empresarial dieron similares valoraciones a López Obrador y Peña Nieto es “política social”.

Es apenas una primera e incompleta valoración, porque faltan las propuestas de campaña y las que serán especificadas antes del debate del 10 de junio.

Le había comentado que otra calificación –que no encuesta-, la hizo pública la Fundación Ethos en su programa Arena Electoral. En ésta, López Obrador, obtuvo en un balance mensual 5.8 puntos; Peña Nieto, 5.5; Vázquez Mota y Gabriel Quadri, 4.0

CONTRALORÍA INDEPENDIENTE

TODO INDICA que las campañas de los aspirantes a gobernador en Tabasco empezarán con fuerza. Apenas dos días después de que inicie oficialmente la competencia, el 16 de mayo los tres candidatos al Ejecutivo estatal tendrán un encuentro con el sector empresarial, informaron Daniel Vázquez, de Coparmex, y Omar Medina, del CCE. No es un debate, aclararon.

Alí, Núñez y Priego recibirán una “Agenda para el desarrollo de Tabasco”, desde la perspectiva empresarial, basada en ocho ejes temáticos.

Uno de los aspectos relevantes, y en el que la inquietud del sector empresarial puede coincidir con otros segmentos de la sociedad es la transparencia y rendición de cuentas. Dijo Daniel Vázquez: “estamos proponiendo que la contraloría del estado no sea designada por el Gobernador en turno, sino que sea un consejo ciudadano de gente notable, gente con mucha solvencia moral quien determine quien va a ser el próximo secretario de la Contraloría, así como los consejeros del Instituto de Transparencia y los consejeros de la Comisión Estatal de

REGISTRA PRIEGO POR EL PAN; CANDIDATOS EN EVALUACIÓN

Escrito por Editor

Jueves, 10 de Mayo de 2012 00:39 -

Derechos Humanos”.

Al igual que se lo proponen agrupaciones empresariales a nivel nacional con los candidatos presidenciales, estos organismos estatales buscan que los candidatos firmen una serie de compromisos. Se puede adelantar que otras organizaciones tratarán de hacer algo similar, independientemente del partido o el candidato. Será interesante observar si este mecanismo incluye a organizaciones sociales y profesionales independientes, por lo general con presencia en los procesos electorales como grupos de opinión, más no de decisión.

AL MARGEN

SE TIENE previsto que el candidato presidencial del PRI, Peña Nieto venga al arranque de campaña de Jesús Alí; los abanderados del PRD, López Obrador, y del PAN, Vázquez Mota, acompañarán a sus correligionarios Núñez y Priego, días después. Ajustan agendas. (vmsamano@yahoo.com.mx)